

# LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XIX

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mez. . . . . 1 Peseta  
Fuera, trimestre. . . . . 3  
Extranjero, id. . . . . 7  
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

## TORTOSA

Viernes 20 de Enero de 1899

## PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Num. 15

## Proyectos del ministro de la Guerra

Telegrafían de Madrid que el ministro de la Guerra ha manifestado que tiene en cartera el servicio militar obligatorio, que someterá á la aprobación de las Cortes tan pronto como estas se reúnan.

En dicho proyecto se fija la edad de 21 años para ingresar en filas, por entender que es cuando el hombre ha adquirido su completo desarrollo. A los 19 años entrarán los mozos en la situación de reclutas disponibles.

—Me propongo—ha dicho el ministro—hacer desaparecer la excepción por cortos de talla, puesto que para disparar un fusil no se necesita ser un Hércules, aparte de que en las instituciones armadas existen, ciertos destinos, como el de ranchero, que para nada exigen elevada estatura. Claro es que procuraré que esta medida tenga su limitación en casos verdaderamente excepcionales que ofrezcan el ridículo á la vista. De este modo entiendo que han de corregirse inveterados abusos, como los descubiertos recientemente en las comisiones de quintas de Murcia y Caravaca. En cambio, procuraré que el reconocimiento facultativo que precede á la declaración de soldado sea riguroso, fijándose detenidamente los médicos en la complexión de los reclutas, para evitar que se dé el caso que los débiles y enfermizos cumplan en filas su deber de servir á la patria, mientras los sanos queden exentos de este servicio. Ignoro si las Cortes aprobarán este proyecto—ha terminado el general,—pero yo lo creo sumamente práctico.

## El cabo Jara

En el café Gambirinus de Barcelona llamó la atención un repatriado que tenía el pecho materialmente cubierto de condecoraciones. Movidos de curiosidad, algunos le interrogaron, y por lo que el soldado, con la mayor sencillez, sin atención de ninguna clase, contó, se vino en conocimiento de que es el que en el ejército español posee más condecoraciones ganadas en el campo de batalla.

Llamase Atanasio Jara Rebate, natural de Madrid, de 45 años de edad, y ha ganado 14 cruces rojas y cuatro medallas.

En 1875 (á los 23 años) ya había estado en Bilbao en las batallas de Onton, Abanto, Monte Montañó, Muñecas y Gardanes, y se le dió una medalla con tres pasadores.

Ganó la de Alfonso XII, con igual número de pasadores, en los campos de Treviño y Pamplona.

Otra en la guerra del Norte.

Se licenció de sargento en la Península.

De allí pasó á la República Argentina, y al estallar la insurrección fué á la isla y sentó plaza.

Ha ganado tres cruces de Mérito militar. Entre todas, tres pensionadas y cuatro vitalicias.

Cuando tuvo noticias de que el batallón de San Fernando había tenido encuentros con el enemigo, pidió el alta en el hospital, donde se hallaba con fiebres palúdicas. No se le quería conceder y contestó:

«Imposible; mis compañeros están batiéndose, y considero una cobardía que yo, pudiendo manejar un fusil y un machete, no esté con ellos.»

Es conocido entre sus compañeros por el cabo Jara.

## La fotografía animada

Los aficionados á la fotografía se venían quejando de que la manía les sale muy cara, sobre todo desde que á pretexto de la subida de los cambios los almacenistas encarecieron de una manera casi prohibitiva los precios de los artículos indispensables al cultivo del agradable arte. ¡Qué dirán ahora cuando se enteren de que muy pronto el hacer fotografías que valgan la pena va á ser cosa mucho más complicada que ahora y que las cámaras que hoy gastan van quedando relegadas á la categoría de juguetes propios sólo para chicos de la escuela!

Lo que hoy priva y lo que se va haciendo camino rápidamente es la fotografía animada, ó sea el cinematógrafo, que gracias á perfeccionamientos y á simplificaciones, se encuentra ya casi al alcance de todo el mundo. El mutoscopio, el biograph y otros aparatos similares hacen furor en el extranjero. Dentro de poco los turistas no viajarán armas de kodaks, sino de Cámaras capaces de sacar 40 fotografías por segundo; al volver á sus casas podrán enseñar á sus familias y amigos cuadros completos animados de lo que vieron y fotografiaron durante sus viajes. La aplica-

ción del esteoscopio á este género de vistas animadas aumenta grandemente el realismo de los cuadros.

La fotografía animada empieza además á ser un poderoso é interesantísimo auxiliar de los archivos históricos.

Cuando la comisión hispano-americana estaba funcionando en París, el presidente Mac-Kinley telegrafió encargando que la firma del tratado de paz por el cual pasaba á poder de los Estados Unidos todo un imperio colonial, se hiciera teniendo en el salón una gran cámara que fotografiase el acto á razón de 40 fotografías por segundo; el objeto de Mac-Kinley era dejar á las generaciones futuras el cuadro real de aquel acto histórico.

El Papa, cuyo célebre soneto á la fotografía es ya clásico, ha querido también que la posteridad le conozca, no por las obras de los pintores de cámara, sino de una manera más real, y al efecto ha hecho que saquen de él nada menos que 17.000 fotografías, representando actos de su vida. Se asustará más de un lector pensando en las horas que habrá tenido que estar el anciano León XIII ante la máquina fotográfica; pero si se reflexiona que los aparatos perfeccionados que se emplean para fotografía animada dan, como queda dicho, 40 fotografías por segundo, ó sean 2.400 por minuto, comprenderá que la operación de hacer los 17.000 clichés ha durado menos minutos de los que hace años se necesitaban para hacer un solo retrato.

El emperador Guillermo, cuya universalidad de aptitudes forma, como es sabido, uno de los rasgos salientes de su carácter es también grande admirador y aficionado á las fotografías animadas. Tiene una inmensa colección de ellas, y durante su viaje á Constantinopla y á Palestina se hizo retratar miles de veces por medio del del biograph.

La reina Victoria, no obstante sus gustos algo anticuados, ha hecho que el biograph y el mutoscopio reproduzcan la vida que hace en su castillo favorito, el de Balmoral, en Escocia. A la última cacería dada por Mr. Faure, el presidente de la república francesa, fué llevado un fotógrafo, el cual tomó varios miles de vistas que permiten juzgar de la habilidad del presidente como tirador. En ellas se ve que de tres tiros Mr. Faure mató tres faisanes, y se ven hasta los menores detalles, hasta las plumas que vuelan por el aire al ser herida el ave.

A la vuelta de dos ó tres años no

habrá acontecimiento importante del cual no quede memoria palpitante y real por medio de la fotografía animada.

Ya lo saben los aficionados. Hay que arrinconar las máquinas que hoy tienen, y que resultan ya anticuadas y demasiado simples.

## PERIFOLLOS

Los cuerpos que ostentan solapas se usan mucho, así como los que dejan ver un monísimo chalequito que, por regla general, es blanco, de terciopelo, raso ó gro.

La sobrefalda parece que en vez de venir á pasos agigantados, se acerca á pasos contados, lo cual que siempre es un consuelo, pues de este modo tardará más tiempo en llegar. ¡Si supieran aquellos que dibujan los figurines y aquellos que los copian, es decir, cuantos ponen la moda, cuan pocas son las partidarias de que se use la sobrefalda, de seguro que se detendrían en su afán de imponerla!

Qué peinados tan... especiales se van á usar. El rizado á ondas continúa; pero ya no queda por detras levantado el pelo, sino que el moño, que más bien parece ancha ensaimada, concluye en una especie de picaporte, que sujeta un imperdible de concha.

Otro hay, y conste que bebo en buenas fuentes, que termina en un retorcido, el cual tiene algo de ancho bucle, con honores de tirabuzón.

El tercero se diferencia menos de los de ahora; sin embargo, á más de llevar bastantes rizos en la frente, hace gala de unos cuantos bucles pequeños cerca de la nuca, pero más cerca de la coronilla, y en esta un aro, del que salen dos lazadas muy erguiditas, y todo ello hecho de pelo. En ninguno de estos tres peinados se ven las orejas, mejor dicho, apenas se ven.

Faldas que «traen» los principales figurines: son bastante largas por detrás, anchas por abajo; unas van adornadas alrededor; tiene un rizado volante de la misma tela en el borde inferior, y despues ocho hileras de de cinta, no muy ancha, dos dedos á lo sumo. Otras faldas hay que ostentan bordados, formando ó arabescos, hasta la mitad, desde la cintura; y luego trencillas, tan estrechas, que parecen, vivos, y muy cerca unas de otras. También el adorno «á lo delantal» tiene aceptación.

El traje de terciopelo negro con un

gran volante desde la mitad de la falda, hecho de *breitschnanz*, es de lo más nuevo que hay, y para patinar no he visto nada que compita en elegancia con esta *toilette*.

La chaqueta *ad hoc* más bien parece un frac, por los faldones; por delante se asemeja bastante al *chaquet*, cuando éste va abrochado por un solo botón, dejando ver el chaleco, que en esta ocasión es de raso blanco, con bordados que recuerdan las telas antiguas destinadas también a esta misma prenda. En el hojal una flor; en el cuello ancha corbata de muselina blanca. Y el cuello de la chaquetita alto cubriendo detrás casi toda la nuca. Manguito de *breintchmanz* y sombrero de terciopelo negro, hechura «arlequin», con el ala levantada por delante y negras y rizadas plumas.

## CRONICA

### Sobre la contribución industrial

Y vuelta *Los Debates* sobre ciertas denuncias que, por un abuso de confianza ó por una debilidad censurable, aparecen suscritas por un ex-empleado municipal en época gonzalista y en otras épocas, pretendiendo sacar de esto argumentos contra nuestros amigos, cual si nosotros tuviéramos que responder de todos los actos ajenos.

Cierto, que nosotros dijimos que debían instruirse expedientes de defraudación contra ciertos comerciantes de aceite y hoy repetimos lo mismo, porque sin su complicidad en las estafas hechas en pesas y medidas por la administración del ex-alcalde D. Agustín Monner y Mauricio, no hubieran podido estafarse 22.000 pesetas, solo en pesas y medidas sobre dicho artículo, en siete meses y medio.

De igual modo, pues, que estamos dispuestos á mandar á presidio á los falsificadores, timadores y ladrones de aquella época, haraposos ayer, partida fallida, y enriquecidos con sus crímenes á expensas del erario municipal, entendemos que contra los comerciantes que han jaleado aquella situación para poder robar, deben emplearse los medios que autorizan las leyes para castigarles, pues ya es hora de que cese esa iniquidad que permite á unos vivir del fraude, mientras á otros se les arruina con toda suerte de impuestos.

No nos sorprender ciertos lloriqueos, que bien claramente significan la esperanza de poder seguir con inmorales contubernios para dividirse el producto de las rapiñas.

Mucha luz necesita hacerse sobre este punto, pero se hará y el país quedará asombrado al enterarse de los industriales que durante estos últimos años no han pagado el impuesto de consumos, y que son los mismos que apoyaban y apoyan esta situación para poder continuar con las gangas de que disfrutaban.

### Tortosa reivindicada

Por referirse á nuestra Ciudad y porque por otra parte deben tomarse

muy en cuenta ciertas consideraciones sobre los sucesos desarrollados en esta población en 1641, de los cuales solo puede culparse á la maldita *forasteralla*; verdadero áspid para la historia de nuestra patria, copiamos con gusto de *La Veu de Catalunya*:

### «RIBERA DEL EBRE

Tortosa.—Un ilustrat y entusiasta fill de Tortosa, nos ha favoritjab una comunicació, en la que además d' oferís sei lo nostre corresponsal, oferiment que aghim y acceptém, s' hi fan unas interessants observacions reivindicant per Tortosa, lo titol de ciutat catalana.

Encara que la carta no tingui'l carácter de crónica, apropiat per aquesta secció del periódich, donant las circunstancias de la comunicació y demás, aném á reproduhirse alguns fragments.

Dihuen aixís:

«Senyor Director de *La Veu de Catalunya*.—Mol benvolgut y company: ¡*La Veu de Catalunya!* aquest crit patriótic que desde'l fons del cor surt com paraula sagratissima, ha sigut molt ben rebuda á'n aquest recó de la nació catalana, ahont segons lo judici de mal informats escriptors cataláns, la *veu de nostra patria* no havia trovat resso en las planas y boscurias de la comarca tortosina, sense tindrer en comte que las lleys y costums de Tortosa acusan fermament als que la conceptúan *comarca descastada*.

Tortosa ha sigut sempre catalana: Cataláns son sos fills, catalanas las sevas costums y cataiáns los escrits de fins á primers del sigle actual.

Si la gent que apostrofa de mals cataláns als tortosins, se prenguessin lo trevall de consultar los llibres y 'ls documents que 's guardan en los arxius eclesiástichs y civils, trovarian planas hermosíssimas, que revelan l'esperit independent y anticastellá que'n tot temps ha tingut la nostra ciutat.

A tot arreu hi ha traidors y per todas bandas lo *calfor oficial* ha fet renegar de son pahis al que ahir lo venervan. Barcelona dona, també, l'exemple y compte, entre sos fills y ciudadáns á mols cataláns que s' han fet ríchs á Catalunya, y després la martiritzan ab fibladas verinosas, alabant lo que no 's pot alabar y votant estátuas que devian tirarse al fons del mar.

Guerra crudel als *descastats* y visca Catalunya!

Dispensi que ma carta sia llarga y que son assumpto sia diferent al que lo cárrech de corresponsal me pertoca.

Desd' avuy en adevant procuraré informar de tot lo que ocorreixi en aquesta ciutat, digne de l'atenció dels il·lustrats lectors de la *Veu de Catalunya*, ja que la carta present, tugint de ma obligació, mon primer saludo va mesclat en altra idea, que si no interessa molt á tothom, convé publicarse para la reivindicació del poble tortosí, del qual s' enorgulleix en serne fill, son affm. S. S. y amich.—Lo *Corresponsal*.

### Incendio y desgracia

En una casita de campo de este término municipal del Coll del Alba y particular de «les Barraques» ha ocurrido un incendio durante la noche de ayer destruyendo el fuego que al parecer, se inició en el pajar, el tejado y gran parte de la casa y causándose la muerte al dueño de la heredad que se hallaba en ella, José Mascarell Rocamora, labrador, de unos 60 años.

### La Cruz Roja

El Sr. Presidente de la Cruz Roja nos suplica en atenta comunicación que en nombre de aquella benéfica asociación demos las más expresivas gracias á todas las corporaciones, sociedades y particulares que han contribuido al mayor esplendor de los funerales celebrados en el día de ayer y se han asociado á este acto con sus sufragios.

### Cirujano (especialista)

Hoy ha llegado á esta ciudad hospedándose en la fonda Barcelonesa, el reputado cirujano D. José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias con largos años de práctica en la casa de José Clausells de Barcelona.

Este reputado cirujano permanecerá en ésta hasta las cuatro del día de mañana y recibirá enfermos en su habitación de la fonda.

### «La Agricultura Española»

Se ha publicado el núm. 10 de esta importante revista quincenal órgano de la Cámara Agrícola oficial de Valencia bajo la ilustrada dirección del Dr. D. Bernardo Aliño y en colaboración de los principales Ingenieros Agrónomos y Agricultores de España.

### Calendario

El señor Esperanzi representante del mechero Auer, nos ha remitido un ejemplar del calendario que regala á sus favorecedores.

Agradecemos el obsequio.

### Pan

En el acreditado establecimiento de nuestro amigo D. Miguel Domenech se vende el pan á los siguientes precios.

- 1.º 10 Kilos 5 pesetas
- 2.º > > 4'75
- 3.º > > 4'40

### Prórroga á los deudores

Se ha prorrogado hasta 1.º de Abril el plazo y beneficios de la ley de moratorias.

### Manjar blanco

Lo encontrará el público, superior, en la acreditada confitería de los hijos de Antonio Matheu travesía de la calle del Angel á la Plaza de la Constitución n.º 6.

### Historia de la Revolución de Francia

Se ha publicado el cuaderno 18 de esta edición popular á 15 céntimos.

De venta en la librería de Bernis Puente Piedra 1.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de Sándalo* mejores que las del *Doctor Pizá*, de Barcelona y que obren mas pronto y radicalmente todas las amPino 6, des urinarias.—Plaza del edenfermancia, Barcelona.

**ZAPATOS SUIZOS**, de mucho abrigo y para piés delicados, de varias clases y formas á precios reducidos.

Precios fijos

**MORESO.**—Plaza Catedral.

**RAFAEL TUTO.**—Médico.—oculista.—Moncada 7.—principal.

**CIRUGIA Y MEDICINA OPERATORIA, PARTOS, ENFERMEDADES DE LAS MUJERES Y DE LOS OJOS.**

DOCTOR PEREZ DEL ARCO  
San Blas 1. TORTOSA

### BIBLIOGRAFIA

En la acreditada librería de don Francisco Mestre, se han recibido las siguientes obras nuevas para 1899:

**Almanaque de la Ilustración Española y Americana** precio 2 pesetas.

**Almanaque de los Amigos del Papa.**—1 peseta.

**Agenda culinaria (con dietario y recetas).**—2 pesetas.

**Almanaque de las elegancias femeninas.**—1 peseta.

**Almanaque Bailli-Bailliere.**—1'50 pesetas.

Los grabados del *Almanaque de la Ilustración Española* son notabilísimos, compitiendo con todos los de los demás años, no obstante la reputación alcanzada por estos en las pasadas ediciones.

## Aviso importante Ganga poistiva

En el acreditado establecimiento de tegidos de D. Antonio Tort situado en la calle del Angel número 14 se acaban de recibir grandes y variados surtidos de géneros de todas clases de la más alta novedad, propios para la temporada presente los cuales son dignos de vercomprar por su elegancia solidez y baratura.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento donde sus numerosos parroquianos y el público en general, encontrarán todos los géneros que necesitan á precios sumamente reducidos.

**NO EQUIVOCARSE**

ANGEL 14-Antonio Tort-ANGEL 14

(DE NUESTRA COLABORACION)

A...

SONET

Pluny de tú fa ja un mes visch delirant  
 Vymada y bella Elisa, y ni un moment  
 'he oblidat d' aquell sòlit jurament  
 Entre 'ls dos fet un jorn ab fé tan gran.  
 Andrán anys y mes anys y jo, constant,  
 Vguantant lo furor de mon torment,  
 Estaré ab ta tornada al pensament  
 Mens llessar una queixa y sofrint tant!  
 Hornará 'l ditxós dia qu' en conjunt  
 Illusions y á doll goig, per mi serán  
 Merescut premi; y allavors, al punt  
 Vlgosar ¡pobre cor! ditxa tan gran.  
 Del rostre aixut y pàlit del difunt  
 Vlegroy cambiaré en somrient semblant.

SAMUEL GRAN É IRURUETA.

Tarragona 16 Gener 99.

## Telegramas

### ULTIMAS NOTICIAS

#### Correo de la tarde

##### La suspensión de garantías

Madrid, 19, 9'48 m.

El ministro de la Guerra que según telegrafía anoche, pedirá en el primer Consejo el levantamiento de la suspensión de garantías, se funda en las siguientes razones:

Primera. Porque ya no es necesaria la previa censura.

Segunda. Porque sería acogido con satisfacción el restablecimiento de la normalidad.

Y tercera. Porque se harían economías en el departamento de Guerra, cuyas oficinas han de estar abiertas de noche.

##### El «Walkyria» en Madrid

Madrid 19, 9 m.

Anoche se verificó el ensayo general de la famosa obra de Waager «Walkyria».

Obtuvo un gran éxito.

Toda la prensa celebra esta mañana el lujo de los trajes, el mecanismo escénico, las masas corales y la orquesta.

El estreno está anunciado para esta noche.

Produjo grandioso efecto en el ensayo la tormenta, simulada por medio de doce proyectos de luz, que desarrollaron de un modo acabado á los ojos del público el paso de las nubes.

##### El Gobierno

Madrid, 19, 11'40 m.

El día 25 del corriente se publicará el decreto de suspensión del ministerio de Ultramar.

—El ministro de Estado ha dicho que probablemente antes de fin de mes quedará ratificado el tratado de paz en las Cámaras norteamericanas.

—Los ministeriales dan por fracasada la unión del Sr. Sagasta con el general Weyler.

##### Consejo de ministros

Bajo la presidencia de S. M. la Reina se ha celebrado hoy como jueves Consejo de ministros.

El Sr. Sagasta en su discurso resumen se ha ocupado de política exterior é interior.

El Presidente del Consejo dió cuenta á S. M. del satisfactorio cablegrama del general Rios en que gracias á las gestiones de este general, Aguinardo le ha entregado todos los prisioneros españoles civiles que tenían los tagalos.

En el mismo despacho se dice que de un momento á otro, Aguinardo entregará también todos los prisioneros españoles militares.

Para la entrega de estos prisioneros Aguinardo se ha negado á entenderse con el general yanqui Ottis y solo ha querido entregarlos al general Rios.

##### Los restos de Cristobal Colón En Sevilla

Madrid 19, 6 tarde.

Telegrafian de Sevilla los siguientes detalles relativas á la llegada de los restos de Cristobal Colón á bordo del *Giralda*.

El Alcalde ha publicado un bando excitando al pueblo á que acudiese á rendir su homenaje á las glorias cenizas del gran navegante.

El *Giralda* ha llegado á la una organizándose en seguida la comitiva.

En representación de la Reina presidia el duelo el marqués de Villacampa, grande de España, figurando en la comitiva el señor Manjarrés, catedrático de la Universidad, representando la Academia de Ciencias de Madrid.

También figuraba en el duelo el duque de Veragua que representaba al Gobierno.

Es imposible detallar el número de personas que han concurrido al acto, bastando decir que habia representantes del ejército de la nobleza, del cuerpo consular, etc., etcétera.

Al ser conducidos á tierra los restos del inmortal navegante, las tropas han presentado las armas.

Los vapores han puesto la bandera asta y la artillería ha hecho varias salvas, que han repetido ha cada media hora.

Al llegar los restos á la Catedral el cabildo ha entonado un responso, comenzando poco después del oficio.

El templo presentaba magnífico golpe de vista.

Los restos han quedado colocados en un catafalco hermosísimo.

Durante la celebración de este acto los comercios han cerrado sus puertas.

Terminadas las ceremonias, los marinos del *Giralda* han conducido la caja que contiene tan preciados restos á la capilla de la «Virgen antigua», donde se encuentra el monumento del célebre artista Sr. Melida.

Los restos han sido depositados en aquel lugar, ante la comisión encargada de realizar el acto referido.

Han acudido á Sevilla muchos extranjeros deseosos de mirar la famosa obra de Melida.

##### La conjunción liberal

La prensa comenta las frases que se atribuyen al señor Sagasta acerca de los supuestos trabajos de alianza con los señores Weyler, Canalejas y Romero.

Algunos periódicos dicen que el tono desdeñoso del presidente es altamente ofensivo por las personas á quienes se refieren las mencionadas frases.

El *Correo*, cuyas oficiosidades son lo bastante conocidas para dar autoridad á su lenguaje, dice que el jefe del Gobierno no ha formulado las declaraciones cuya paternidad los periodistas le adjudican.

##### Próximo Consejo

Hasta el próximo martes no se celebrará Consejo de ministros.

Para entonces espera el Gobierno que se halle ya muy adelantada la ratificación del tratado de las Cámaras de Washington.

##### Para propinas estamos

En el Consejo de hoy se ha tratado de las gracias que acostumbra á concederse en algunos ministerios con motivo del santo del Rey.

Si bien en forma reducida en atención á las críticas circunstancias porque atravesamos, el Gobierno piensa seguir este año tan tradicional costumbre.

##### Junta liquidadora

El ministro de Ultramar proyecta sustituir la actual junta de la Deuda de Cuba compuesta en su mayoría por diputados y senadores antillanos, por otra en la que tengan representación los elementos productores.

Esa Junta tendrá á su cargo también el examen de la liquidación de los gastos ocasionados por la guerra.

##### Los weyleristas

Es falso que los amigos del general

Weyler proyecten celebrar un banquete numeroso en obsequio al marqués de Tenerife.

Lo que si se proponen es ir todos á la estación el día en que llegue á Madrid el teniente coronel señor Saez á quien se instruye sumaria por el telegrama que dirigió desde Cartagena al general en el momento de desembarcar. Este acto parece tener el carácter de una protesta contra el ministro de la Guerra.

##### Lógica fusionista

Los amigos del gobierno dicen que de hecho se ha planteado ya hoy en Consejo la cuestión de confianza, mereciendo el Sr. Sagasta que la reina la reiterase, lo que está plenamente demostrado al tener en cuenta que S. M. escuchó y aprobó los proyectos del Gabinete para lo futuro.

##### Los prisioneros

Se han recibido en esta Corte algunas cartas de los prisioneros de los tagalos escritas en lápiz y que denotan el triste estado en que se hallan sumidos aquellos desgraciados.

##### Las Carolinas

Según noticias recibidas en la Procuración de los Capuchinos, en la parte Occidental de las Carolinas reina orden completo y no es acatada la soberanía de España, habiéndose solamente rebelado Ponapé y el departamento Oriental.

## AVISO

### á los Herniados (treneats)

Durante el día 21 del actual Enero, visitará en Tortosa (*Fonda Barcelonesa*) D. José Pujol, cirujano, especialista en el tratamiento de las hernias, quien á los largos años de práctica en casa de D. José Clausolles, de Barcelona reune la ventaja de ser conocido en esta ciudad por el gran número de curaciones que lleva realizadas.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO: es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de cautchouc para la completa y pronta curación de los tiernos infantes.

TIRANTES OMOPLÁSTICOS para evitar el cargazón de espaldas.

FAJAS HIPOCRÁSTICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

##### HORAS DE CONSULTA

de 9 á 4 saliendo en el correo de la misma tarde.

Fonda Barcelonesa (dando aviso se pasará á domicilio).

Los demás días en su establecimiento Ortopédico «La Cruz Roja».

Reus.—Plaza de Prim.—Reus

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital 5

ón de Francia  
cuaderno 18 de  
15 céntimos.  
eria de Bernis

# Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

## Ultimo Modelc

ENCUADERNACIONES para toda

clase de documentos con  
correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretada

mejor las hojas

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

presente cap-  
as que las del  
ya y que obren  
ente todas las  
.—Plaza del  
na.

\$, de mucho  
cados, de va-  
cios reduci-

atedral.

edico.-ocu-

al.

A OPE-  
S, EN-  
AS MU-  
S.

ARCO

le don

ido las

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

99:

# DISPONIBLE

## Disponible

## Los Herminidos (trenzats)

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

## Rafael Alvarez

Abaixadors, 1, BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

# DISPONIBLE